

Actualidad > LA MALA HORA DE ECOPETROL (1)

## LA MALA HORA DE ECOPETROL (1)



Por: Jaime Cortés Díaz 2024-10-09 10 0



Imagen cortesía gerente.com

La Empresa Colombiana de Petróleos, Ecopetrol S.A, tiene su mayor radio de acción en suelo patrio, pero también opera en Perú, Brasil y la costa del Golfo de Estados Unidos, en frentes diversos tales la exploración, producción, transporte, logística, oleoductos, refinación, petroquímica y biocombustibles; en algunos puntos está asociado con otras del exterior. Cuenta con subsidiarias entre las que están Reficar S.A, Esenthia, Ecodiesel, Interconexión Eléctrica S.A y 18 más. En época del Gobierno de Alfonso López Michelsen y ante el poco crudo que se extraía, se desarrolló un plan de exploración el cual aumentó barriles, alejando el desabastecimiento, y ampliando la explotación del llamado "oro negro", convirtiéndolo en el principal renglón generador de divisas entre las distintas áreas de exportación. De empresa industrial y comercial del Estado derivó a ser sociedad anónima en condición accionaria equivalente al 88.49% y 12.41% en manos de particulares con asiento en su junta directiva. Ecopetrol es la más grande de Colombia y una de las compañías integradoras de energía en el continente americano. Tiene 18,000 empleados, sin enumerar los indirectos. El emporio incrementó en 17 por ciento la producción de combustibles en sus dos refineras (420 mil barriles diarios) en el 2023 y a 800,000 espera llegar en 2024 frente a los 783 del 2023. En 2022 obtuvo los mejores resultados de la historia al cerrar con una utilidad neta de 33.4 millones de dólares. Hoy la situación es a la baja, su acción se ha venido envileciendo en las bolsas de Bogotá y Nueva York. Su riesgo se entiende por el efecto de la incertidumbre sobre el incumplimiento de objetivos trazados, amenazas y abandono de oportunidades.

Las pérdidas ahora han sido cuantificadas, en dólares, en 37 por ciento. A mediados del 2022 la acción estaba en \$3.120, hoy se halla por debajo de \$1.900, pasando la valorización total de \$129 billones a \$75.2 billones.

Se ha saqueado mucho, incluyendo el hurto muy sofisticado del líquido, dice el periodista Juan Lozano; esto es de un tamaño incalculable y hoy no se sabe cómo va la investigación. **¿Pero cuál será el destino de Ecopetrol?** Ha habido vetos para sacar miembros de la junta y de directivos técnicos, líderes ellos de su éxito. Su valor, se dijo, se ha desvanecido, pululan en cargos claves burócratas sin experiencia ni idoneidad; se ha prohibido hacer nuevas exploraciones, se rompe el compromiso de extraer mediante fracking en aguas ultramarinas; tutelas para cerrar pozos de buena factura, sin incluir el aterrador y próximo problema del gas, en el que de autoabastecedor el país tendrá que importar, subiendo al doble el precio. Ojalá se resuelvan las trabas al promisorio pozo de Sírus.

Se habla también de un demérito del 40 por ciento. Cómo será la situación, que César Loza, presidente de la poderosa Unión Sindical Obrera (USO), declaró que la deuda creció desde el año 2020 en 80 por ciento y asciende a 114 billones, lo cual es "un desequilibrio alarmante". Y agregó: "a partir del segundo trimestre de 2025, no se contabilizarán 64,000 barriles que no se producen en el campo". Esto significa un detrimento en la producción total, lo cual quiere decir que, sin nuevas búsquedas, el déficit está cantado y pide que la inversión que ya no se hará con la OXY en Estados Unidos, se utilice en ampliar en Colombia la búsqueda continua de hidrocarburos y gas. El dirigente sindical alertó al Gobierno para "tomar cartas en el asunto". En ese orden los taladros deben perforar de manera permanente sin descuidar la decisión oficial de renovación para dar paso, en su momento, a energías más limpias.

### MÁS ARTICULOS



**CONTRALORÍA INICIA INDAGATORIA POR CARRUSEL DE PUNTOS EN UTP**

Actualidad

**LA GRANDEZA DE MOLINA Y LA CRISIS UNIVERSITARIA**

Orlando Parra 2024-10-09



Actualidad

**MANIZALES VS PEREIRA**

James Cifuentes Maldonado 2024-10-09



Gobernacion

**Facultad de Mecánica Aplicada concreta convenio de doble titulación con la Universidad Politécnica de Madrid**

### MÁS ARTICULOS



**CONTRALORÍA INICIA INDAGATORIA POR CARRUSEL DE PUNTOS EN UTP**

Actualidad

**LA GRANDEZA DE MOLINA Y LA CRISIS UNIVERSITARIA**

Orlando Parra 2024-10-09



Gobernacion



Artículo anterior

Artículo siguiente

DEJA UNA RESPUESTA

Comentario:

Nombre:\*      Correo electrónico:\*      Sitio web:

Guardar mi nombre, correo electrónico y sitio web en este navegador la próxima vez que comente.

Publicar comentario



Actualidad

REUNIFICACIÓN DEL PARTIDO LIBERAL EN  
RISARALDA.

Jairo Arango Gaviria - 2024-10-09



ENLACES

- Inicio
- Quiénes somos
- Contáctenos
- Nuestra política

POPULARES

- El monicongo: Un viejo mito cafetero.
- Entre rebosar y rebozar, he ahí el problema
- OBELISCOS EN PEREIRA

Email:

Nombre:

Tel:

[Acepto los términos y condiciones](#)

Suscribir

